



Mädchen-Spezial war ein voller Erfolg

Home / Nachrichten / Steyr / Wirtschaft & Politik



Dilek-Alevna (8) programmiert voller Begeisterung hier mit Microbits (Foto: TIC Steyr/CoderDojo)

Tips Redaktion Robert Hofer, 09.03.2023 08:47 Uhr



STEYR. 47 Mädchen aus vier Bezirken waren beim „Girls Special“ des Programmierclubs CoderDojo bei BMD dabei und tauchten in die Welt der Digitalisierung und Technik ein.

Vier Stunden lang durften die 7- bis 17-jährigen Mädchen an fünf Stationen Unterschiedliches ausprobieren und kennenlernen. Mit Scratch programmierten sie verschiedene Spiele: Neuanfängerinnen einen Fisch, der vor dem Hai davonschwimmen musste, andere einen Virus, der mit der Spritze geimpft werden sollte und Fortgeschrittene erprobten sich bereits ohne Anleitung.

Beim Programmieren mit Microbits wurden diese mit dem Computer verbunden und die LEDs programmiert, wie sie leuchten sollten – ob als Zahl oder als Smiley, je nach Tastendruck anders. Mit dem kostenlosen Bildbearbeitungsprogramm Gimp gestalteten die Mädchen ein Herz und lernten dabei, Formen und Ebenen zu erstellen, diese mit Farbe oder Muster zu befüllen, zu drehen oder zu spiegeln. BMD Mitarbeitende erklärten, wie ein Computer von innen aussieht und wie ein 3D-Drucker funktioniert. Als Andenken durften sich die Kinder einen ausgedruckten Schlüsselanhänger mitnehmen.

Mentoren nehmen sich Zeit

Die Begeisterung war riesig und viele Mädchen haben sich bereits für das nächste CoderDojo am 17. März im Museum Arbeitswelt angemeldet. Auf die Frage, was ihnen am besten gefallen habe, kommt meist die Antwort: „Alles!“ Manche wurden konkreter und bevorzugten das Programmieren, andere blühten bei der Bearbeitung von Bildern auf.

Programmieren und Bildbearbeitung ist ganz einfach und Vorkenntnisse sind keine notwendig. Rund die Hälfte der Mädchen war

Meistgelesen in Steyr

- Hartlauer investiert 4,2 Millionen Euro in Ausbildungswerkstatt
- Felssturz Christkindl: Ablöse für Häuser
- Steyrer Vizebürgermeister will städtisches Wasserkraftwerk
- Steyr Automotive kooperiert mit Palfinger
- Music Award Steyr startet in die nächste Runde

+++ ANZEIGE +++

Reha-Zentrum Weyer

Wir suchen zur Verstärkung unseres Teams einen **Installateur (m/w/d)** Vollzeit

Mehr Infos **HIER**

Arbeiten bei AGRU!

Bei Teil der Lösung

AGRU - erfolgreicher & regionaler Arbeitgeber

E-BIKE LAGER ABVERKAUF!

Einzelstücke, Leihräder uvm.!

AB FREITAG 3. MÄRZ 2023!

NUR FÜR KURZE ZEIT!

AKTIONEN »

Tips-Leser-Reisen

jetzt buchen

Tips-Hochzeitsmagazin

Jetzt lesen

zum ersten Mal bei CoderDojo Steyr, wie auch Dilek-Aleyna (8 Jahre). Ihr erging es wie den meisten anderen. „Mir hat alles gefallen und es ist total einfach, weil die Mentoren alles sehr gut erklären und immer helfen. Ich komme sicher wieder und werde das nächste Mal wieder programmieren“, meinte sie.

„Nerv der Zeit getroffen“

„Der Erfolg ist sagenhaft und zeigt, dass wir den Nerv der Zeit getroffen haben. Und absolut keine Spur davon, dass Mädchen das Thema IT nicht interessiert, es muss nur ein attraktiver Rahmen für sie geschaffen werden“, sagt Maria Pernegger, Initiatorin von CoderDojo Steyr. Rund doppelt so viele Mädchen hätten sich gerne angemeldet. „Der Zulauf war ungebrochen – wir sind nur hinsichtlich der Ausstattung mit den Laptops und auch personell an unsere Grenzen gestoßen. Wir freuen uns daher auch über weitere Unterstützung, interessierte Mentoren oder Unternehmen, die uns ermöglichen, unsere Arbeit für die Kinder noch weiter auszubauen“, so Pernegger.

Auch TIC-Geschäftsführerin Daniela Zeiner ist begeistert. „Der hohe Andrang bestätigt uns, dass es höchste Zeit war für ein Girls Special. Wir haben hier Mädchen angesprochen, die sich sonst nicht getraut hätten oder sich bisher nicht angesprochen gefühlt haben. Es freut uns, dass es uns gelungen ist, so viele Mädchen für die Computerwelt zu begeistern“, so Zeiner, die ein Girls Special auf jeden Fall wiederholen möchte.

Romana Hausleitner, Leitung HR-Management bei BMD, hat die Teilnehmerinnen vor Ort begrüßt. Wie Pernegger und Zeiner ist es auch ihr ein Herzensanliegen, Mädchen für die Technik zu begeistern. „IT und unsere Kinder haben eines gemein – sie sind die Zukunft. Als die Initiative des CoderDojos nach Steyr gekommen ist, war für uns von Anfang an klar, Kinder und Jugendliche bei ihrem Weg in die Technik zu unterstützen. Wir freuen uns, mit dem Girls Special eine Möglichkeit geschaffen zu haben, bei der Mädchen zwanglos in die Technik hineinschnuppern können“, erzählt Hausleitner.

Die nächsten Termine für das kostenlose CoderDojo Steyr finden am 17. März im Museum Arbeitswelt von 16 bis 18 Uhr und am 31. März in der HTL Steyr statt – bei Letzterem gibt es ein Löt-Special (von 15 bis 18 Uhr) und ein normales Programmier-Dojo (von 16 bis 18 Uhr). Infos und Anmeldung auf www.tic-steyr.at/coderdojo-steyr oder office@tic-steyr.at.



Erlebniscard OO
Jetzt kaufen



Glücksengel
jetzt gewinnen



TipsQuiz
jetzt mitraten



Unternehmen aus Steyr
jetzt ansehen

AKTUELLE BILDERGALERIEN »



Deutsche Siege beim Riesentorlauf der Polizei-Ski-Europameisterschaft



Alpine Polizei-Europameisterschaft 2023